

TOMA PROTESTA EN CHIAPAS AL CONSEJO ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL

# Llama Calderón a tomar medidas frente a lluvias

POR BERTHA BECERRA

ENVIADA

**T**APACHULA, Chis. (OEM-Infomex).- Ante la inminencia de altas precipitaciones pluviales en las próximas 72 horas, que en los Altos de Chiapas se espera entre 250 y 500 milímetros de lluvia acumulada, el presidente Felipe Calderón pidió al Consejo Estatal de Protección Civil que cuanto antes se aboque a tomar las medidas precautorias, e instruyó tanto al comandante de la Zona Militar como al jefe del Estado Mayor de la Zona Naval que se mantengan en alerta y estén listos para prestar auxilio a la población civil.

“Entre la Sierra y la Costa de Chiapas se encuentran 120 localidades con alto riesgo de inundación en la temporada de ciclones”, afirmó el Ejecutivo federal.

Y es que en la sesión extraordinaria donde tomó la protesta al Consejo Estatal de Protección Civil, que encabeza el gobernador del estado, Juan José Sabinés Guerrero, el director general de la Comisión Nacional del Agua, Luis **Luege Tamargo**, dio a conocer el pronóstico meteorológico de esta semana en la región, que señala que se presentarán altas precipitaciones.

Así, dijo que frente al Istmo de Tehuantepec se aprecia una baja presión que origina un incremento en la humedad en todo el sureste y que interactuará con la onda tropical número 6 que se encuentra a la altura de la Península de Yucatán, lo que provocará precipitaciones pluviales fuertes en la región centro del estado, la Sierra de Chiapas, Costa y las regiones de Moto-

zintla, Arriaga y Mapastepec.

“De manera que habrá escurrimientos muy fuertes hacia los ríos de la Costa de Chiapas, sobre todo el Suchiate y hacia la planicie tabasqueña a través de los ríos la Sierra, Grijalva y Usumacinta”, advirtió.

“Me preocupa el pronóstico meteorológico para los próximos días”, dijo el primer mandatario.

Resaltó que si la víspera en la región del Cutzamala que provee de agua a la Ciudad de México cayeron 5 milímetros de lluvia, aquí el pronóstico es que van a caer en las zonas altas 500 milímetros, es decir, cien veces más, lo cual va a provocar arrastres de corrientes.

Reconoció que ya están listos los albergues y que el Sistema Estatal de Protección Civil de Chiapas tiene capacidad para albergar a 91 mil 500 personas.

También resaltó lo oportuno de la instalación del radar hidrometeorológico del Motozal, en la parte más alta de la Sierra, a 2 mil 700 metros sobre el nivel del mar, que permite toda la visibilidad hacia la costa del Pacífico, pero también hacia la planicie del Golfo y hacia las cuencas de escurrimiento de Guatemala.

El presidente Calderón dijo que este instrumento tecnológico de vanguardia a nivel mundial, este moderno radar Doppler, permitirá facilitar la tarea de prevención de desastres. Su costo fue de 21 millones de pesos. Su alcance es hasta de 400 kilómetros y vigilará las precipitaciones no sólo de Chiapas, sino de Tabasco, Quintana Roo, Oaxaca y Veracruz.

Con este radar se medirá la intensidad de la lluvia, de los ciclones proce-

Continúa en siguiente hoja



dentes del Pacífico y del Mar Caribe.

Reiteró que su prioridad es clara: proteger la vida, la integridad y el patrimonio de los mexicanos. "Sé que no podemos dominar, controlar a nuestro gusto los fenómenos naturales y que seguirán ocurriendo por la naturaleza misma y por la alteración que de ella ha hecho la mano del hombre".

"No podemos actuar sobre la existencia o la ocurrencia misma de los fenómenos naturales, pero sí podemos actuar, y hoy, la instalación del Consejo de Protección Civil, aquí lo atestigua, es la prevención para amortiguar el impacto de tales desastres naturales", dijo el presidente Calderón.

FOTO: DIARIO DEL SUR / OEM-INFORMEX



» EL PRESIDENTE Felipe Calderón se reunió con autoridades de Chiapas, encabezadas por el gobernador Juan Sabines.